



# はるにれ

海老名市立有馬小学校 学校だより  
令和元年9月27日号

校長 村松 かおり

学校教育目標 夢をもって未来を切り拓く 調和のとれた子どもを育てる

## 去り行く夏、近づく秋・・・

残暑の中で始まった2学期でしたが、運動会の練習の進行とともに季節が進み、ここ数日は青空の下秋らしいさわやかな空気が感じられるようになりました。1・2年生と一緒に世話している大根は、着実な水やりと太陽の恵みを受けて青々と葉を伸ばしています。5年生が育ててきたバケツ稲も収穫の時を迎えました。実りの秋の到来です。

ずらりと並んだ1・2年生の大根↓



↑クローバー広場ですくすく育ったバケツ稲

一方で、9月上旬の台風15号は倒木や浸水等、有馬小にもいくつかの被害を及ぼしました。シンボルツリーであるはるにれのかかなり太い枝が折れ下り、校庭中に枝が散在しているのを見て、自然の力の陽と陰を知る思いでした。

雨も降らな過ぎれば作物や水供給への影響があり、降雨を待ち望む時もあります。けれど、運動会を明日に控えた今日は「雨雲退散!!」を祈りたいです。どうか、子どもたちが汗を流して積み上げてきた全てを、存分に発揮できる天候でありますように…。



9月28日(土)を目指す練習のひとつ

ラグビーワールドカップ真っ最中です。海老名市がロシアチームのキャンプ地になったことから市内全小中学校で応援フラッグを作成することになり、有馬小では5年生が寄せ書きしました。9/28実施の交流行事において手渡される予定です。



## 10月の主な行事予定

- 1日(火) 運動会片付け(6年6校時)  
水曜日課5時間(1~5年)
- 7日(月) 朝会 学校へ行こう週間(~11日)
- 9日(水) クラブ活動 PTA学級委員会
- 10日(木) 4年福祉教室(点字)
- 11日(金) ひまわり級親子遠足
- 15日(火) 1・2年、ひまわり級校外学習(どんぐり拾い)
- 16日(水)~17日(木) 6年修学旅行(日光方面)
- 18日(金) 4年ふくし教室(手話) PTA成人委員会  
はるにれフェスタ・バザー前日準備
- 19日(土) はるにれフェスタ・バザー PTA学級委員会
- 21日(月) 朝会
- 23日(水) 短縮日課4時間(清掃なし)
- 24日(木) 6年有馬中合唱祭りハーサル見学
- 25日(金) 6年連合運動会 4年ふくし教室(車椅子)
- 28日(月) 個別教育相談(~31日) 短縮日課5時間  
校内作品展 服の坊フプロジェクト(~11/1)
- 29日(火) 5年校外学習(食の創造館)



- ★学校訪問相談 11日(金) 25日(金)
- ★朝の読み聞かせ 2日(水) 16日(水)

## 自分の身は自分で守る!

9/5(木)、全県的な取組である「かながわシェイクアウト(いっせい防災行動訓練)」に学校として参加しました。地震発生を想定して

- ① DROP! (まず低く!)
  - ② COVER! (頭を守り!)
  - ③ HOLD ON! (動かない!) 等の行動を
- 一斉に行い、揺れの瞬間にまず自分の身を自分で守るための訓練です。災害時における安全確保は喫緊の課題です。いつ・どこで起こっても、危険を回避するための行動を考え、自分の命を守る力を、日頃から育てたいと考えています。

上靴を履きつづけている児童に「怪我の素だからかかとを入れよう!」と言うと、履き直しながら「でもさ、小っちゃいんだよね」という声が返ってくる場合があります。集団生活の中では、思わぬことが事故の要因になりかねません。無理して履いていないか、確認して頂けるとありがたいです。

1年生、見事に頭を守っています!

